



Los Campesinos
Lanzarote

60 años
Memorias
de la tierra
Los Campesinos

Arrecife, 31 de enero de 2024

NOTA DE PRENSA

El emblemático grupo de música y danza de Lanzarote, Los Campesinos, conmemorará el sesenta aniversario de su creación, con la celebración de un amplio programa de actos que se desarrollarán a lo largo de todo el 2024 bajo el lema "**Memorias de la Tierra**". La iniciativa incluye espectáculos musicales, exposiciones, la publicación de un repertorio musical tradicional de Lanzarote y un documental de los 60 años, entre otras actividades.

El extenso programa de actos fue presentado este martes por el director de la agrupación, Miguel Ángel Corujo, reconocido folclorista de la isla que dirige Los Campesinos desde hace más de cuatro décadas. Durante la presentación, Corujo estuvo acompañado por la consejera de Cultura del Gobierno de Canarias, Migdalia Machín; el vicepresidente del Cabildo de Lanzarote, Jacobo Medina; el consejero de Cultura, Jesús Machín; el alcalde de Arrecife, Yonathan de León y el teniente de alcalde, Echedey Eugenio, entre otras autoridades.

El director de Los Campesinos aseguró que el objetivo principal del programa de actos, diseñado por el grupo para conmemorar su aniversario, es "**devolver a la tierra lo que nos ha dado a lo largo de estos sesenta años de vida**", para lo que han elaborado "una programación de lujo" que ha contado con el respaldo del Gobierno de Canarias, Cabildo de Lanzarote, a través de varias consejerías y el Ayuntamiento de Arrecife, además de otras entidades y colectivos.

La agrupación folclórica Los Campesinos, fundada en 1964 en Arrecife, ha sido durante las últimas seis décadas un referente cultural en la isla y un verdadero **símbolo de la cultura popular de Canarias**, como lo confirma la concesión de la **Medalla de Oro**, que le fue otorgada por el Gobierno Autónomo como muestra del reconocimiento y respeto que el colectivo se ha ganado a lo largo de su trayectoria.

Precisamente la consejera de Cultura del Gobierno de Canarias, Migdalia Machín, aseguró durante la presentación de los actos del 60 aniversario, que desde el Ejecutivo Autónomo aplauden "el compromiso, el esfuerzo y la pasión" que Los Campesinos siempre han dedicado a su trabajo, de tal forma que es "**un orgullo para Lanzarote y**





Los Campesinos
Lanzarote

60 años
Memorias
de la tierra
Los Campesinos

para el pueblo de Canarias" contar con una agrupación como esta, "fuente de inspiración para los amantes del folclore".

Desde su creación, el grupo de música y danza popular ha trabajado incansablemente para **conservar, difundir y recrear las tradiciones del campesinado lanzaroteño a través de la música, la danza y la vestimenta tradicional del siglo XX.**

La celebración del 60 aniversario arrancará el próximo mes de febrero, con la puesta en marcha de **talleres de baile y de indumentaria tradicional**, así como la implementación de una amplia **campana de recopilación de fotografías y vídeos**, en colaboración con Memoria Digital de Lanzarote. Con esta acción también se pretende interactuar con la población isleña que participará a través de la aportación de material gráfico sobre el campesinado con el objetivo ineludible de preservar la memoria de la tierra.

Los Campesinos han programado además, la celebración de unas "**Jornadas para el diálogo**", que se desarrollarán a partir del mes de marzo en la Casa de la Cultura Agustín de la Hoz, con el objetivo de crear un espacio para el debate con el que se pretende explorar la historia del grupo, su impacto y contribución a la cultura popular canaria.

Asimismo, y a partir del mes de mayo, *Los Campesinos* "**tocarán tierra**" con la programación de una serie de **rutas guiadas** por distintos puntos de la isla, dirigidas a la población en general, con las que se pretende estrechar lazos con la naturaleza.

A nivel expositivo se pondrá en marcha a lo largo del verano una **muestra relativa al grupo** que recorrerá tres localizaciones diferentes y emblemáticas de Arrecife, como la Casa de la Cultura Agustín de la Hoz, la Casa Amarilla y El Almacén, cada una de ellas acorde a diferentes miradas, pero guiadas por el mismo hilo conductor "Memorias de la Tierra".

Y para dejar constancia histórica de esta efeméride se llevarán a cabo dos grandes publicaciones: el **primer repertorio tradicional de Lanzarote**, con el que se pretende preservar expresiones de gran importancia etno-histórica como los Ranchos de Pascua. También verá la luz un **libro ilustrado de historia sobre los bailes tradicionales de los campesinos de Lanzarote**, con el objetivo de fomentar la conservación y divulgación entre los más jóvenes.

Igualmente, ya se está trabajando en la **grabación de un documental sobre los 60 años de existencia de Los Campesinos**, que garantice y preserve la documentación de su





Los Campesinos
Lanzarote

60 años
Memorias
de la tierra
Los Campesinos

historia como pilar fundamental del patrimonio inmaterial de Lanzarote, que aseguraría su conservación y transmisión de la memoria del grupo a las futuras generaciones.

A nivel musical acontecerán **tres grandes citas** a lo largo de la celebración de este 60 aniversario: un **novedoso espectáculo** previsto para el mes de mayo en colaboración con **Barrios Orquestados**; el **35 Festival Campesino**, que se celebrará en agosto; y será el espectáculo “**Memorias de la Tierra**”, previsto para el mes de noviembre en el auditorio de Jameos del Agua, el que pondrá el **broche de oro musical a este singular aniversario**.

